



Assemblée générale de l'AREFLH: une journée de réflexion sur les défis et les perspectives de l'agriculture en Europe

Dans le cadre de son assemblée générale, l'AREFLH (l'Assemblée des Régions Européennes, Fruitières, Légumières et Horticoles) a organisé en région Macédoine Centrale une conférence publique dans laquelle étaient évoquées les transformations en cours en Europe au niveau de la PAC et du nouvel horizon stratégique du secteur agricole.

Trois représentants de la région organisatrice ont ouvert l'évènement. Georgios Kefalas, Vice-Gouverneur, Bane Prelevic, Vice-Gouverneur des relations extérieures ont rappelé le "besoin d'échange et de discussion pour construire l'avenir de nos filières dans nos régions". Katerina Zografou, Vice-Gouverneur de l'unité régionale de Chalkidiki, a souligné que dans ce contexte perturbé, "des organisations comme l'AREFLH sont plus importantes que jamais pour permettre aux agriculteurs de parler avec une seule voix auprès des institutions européennes".

La première partie de la conférence était consacrée aux défis auxquels sont confrontés les producteurs européens. Un point d'étape sur l'avancement de l'intervention sectorielle dans le domaine des fruits et légumes a également été présenté par Luc Berlottier la DG AGRI de la Commission européenne. Il a mis en évidence la tendance vers une plus grande concentration de la production européenne dans un nombre décroissant d'organisations de producteurs. Son intervention a initié une discussion avec les participants pour clarifier et mieux comprendre la position de la Commission.

La première table ronde composée de six d'experts européens de la production agricole a rappelé les éléments de contexte dans lesquels s'inscrit l'ouverture du dialogue stratégique lancé par la Commission: les élections à venir, les protestations à travers l'Europe, le changement climatique ou encore les nouvelles réglementations encadrant le marché. Les intervenants ont mis en avant la nécessité pour les agriculteurs d'avoir des périodes de transition, ainsi que des politiques réalistes de la part des institutions compétentes.

Les intervenants ont aussi invité les acteurs du secteur à être proactifs face au changement climatique, rappelant également qu'il n'est pas possible d'ignorer les changements d'attitudes dans la société en ce qui concerne l'alimentation et la durabilité des produits alimentaires.

Cette session s'est conclue sur la nécessité de mieux communiquer sur les pratiques environnementales déjà mises en place par les producteurs pour combattre les perceptions erronées de l'agriculture comme un secteur polluant. Ces dernières ont mené à une forte polarisation du débat autour de l'agriculture.

La seconde thématique d'importance de la conférence publique, la veille de la journée internationale de l'eau (le 22 mars), était justement la gestion de cette ressource vitale. Les intervenants ont présenté leurs projets et actions en cours pour préserver la ressource dans les territoires européens.

Les représentantes des régions de Valence (Espagne) et d'Auvergne-Rhône-Alpes (France) ont détaillé leur accompagnement des producteurs vers une utilisation sobre de l'eau grâce à la robotique d'irrigation, à une écoute constante des besoins des agriculteurs. Simona Caselli, présidente de l'AREFLH a déclaré "que nous devons planifier l'utilisation de l'eau et investir dans la modernisation des infrastructures ainsi que dans les programmes opérationnels". Le sujet sera repris dans les mois à venir dans groupe de travail des membres de l'AREFLH dédié à l'eau.

Enfin, Simona Caselli a clôturé la journée en annonçant que la prochaine Assemblée Générale se tiendra courant mars 2025 dans la région espagnole de Valence.

La retransmission de la conférence publique sera mise en ligne sur la chaîne YouTube de l'AREFLH dans quelques jours et toutes les présentations peuvent être envoyées sur demande.

PHOTO: de gauche à droite, François Lafitte (Président de APFeLSO), Richard Schouten, (Directeur de DPA), Cristian Maretti (Vice-président de Gruppo VI.VA), Elli Tisforou (Présidente du Comité de Coordination des Coopératives au COGECA), Christos Giannakakis (Vice-président de l'Union nationale des Coopératives Agrarias de Grèce) et Simona Caselli (Présidente de AREFLH)

---FIN---

L'AREFLH, Assemblée des Régions Européennes Fruitières, Légumières et Horticoles a pour mission de :

- Représenter ses 17 régions et 41 OP/AOP et membres associés originaires de 13 pays en Europe,
- Défendre les intérêts économiques et sociaux des filières fruitières, légumières et horticoles auprès des instances européennes,
- Favoriser les échanges d'expériences, les partenariats et les projets communs entre les régions et les organisations professionnelles,
- Être force de propositions sur les principaux enjeux qui conditionnent l'avenir des productions de fruits et légumes en Europe.

Contact : Pauline Panegos, Secrétaire Générale, s.general@areflh.org +33 (0) 7 71 44 53 03

Twitter : [@areflh](https://twitter.com/areflh)

www.areflh.org
